

Precio de suscripción:  
75 céntimos de peseta:  
al mes.

# EL VIGÍA CATÓLICO

Anuncios y comunicados  
á precios convencionales.

DE CIUDADELA.

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

## SECCION RELIGIOSA

Jués 2.—San Antolin mártir.  
Viérnes 3.—Santa Dorotea virgen y mártir.  
Sábado 4.—Santa Rosalía virgen.

### Cultos

Jués 2.—La Misa y oficio divino son de San Antolin mártir, con rito doble color encarnado.

La oracion de 40 horas continua en la Iglesia del Sagrado Corazon de Jesús; espónese S. D. M. á las 6 y media de la tarde y se reserva á las 7 y media.

Viérnes 3.—La Misa y oficio divino son de San Esteban Rey de Hungría, confesor, con rito semidoble color blanco.

En San Agustin á las 5 y media habrá misa rezada y meditacion, á la que seguirá el piadoso ejercicio propio del primer viérnes de mes. En ella se distribuirá el pan de los Angeles á los fieles devotos que practican la devocion de los *nueve primeros viérnes* y consagran en tal día al corazon de Jesús el obsequio de la comunión reparadora.

Sábado 4.—La Misa y oficio divino son de santa Rosalía virgen, con rito semidoble color blanco.

En San Agustin al anochecer Felicitacion Sabatina á Maria Inmaculada.

### APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA SEPTIEMBRE

Los ejercicios espirituales para el Clero.

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesús mio! por medio del Corazon inmaculado de Maria Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro sagrado Corazon.

Os las ofrezco en particular, para que el Espíritu Santo llene colmadamente de sus gracias á los venerables ministros del altar.

PROPÓSITO

Rogar por el Clero, y ayudarle en sus piadosas empresas.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

- 1.<sup>a</sup> Las comunidades religiosas.
  - 2.<sup>a</sup> La observancia del día festivo.
  - 3.<sup>a</sup> Varias necesidades particulares, y accion de gracias al Sagrado Corazon de Jesús por beneficios recibidos.
- Santos Patronos del Apostolado en el mes de Septiembre y días en que los celadores y celadoras puedan ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias.

Día 15, Santa Catalina de Génova.

" 29, San Miguel Arcángel.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicacion de sufragios por el alma de un asociado, y las de tres asociadas, que han fallecido durante el mes de Agosto.

A. M. D. G.

## ESCENAS CONTEMPORÁNEAS.

I.

### FALTA DE FE Y DE CARIDAD.

Es un pobre niño que demanda una limosna para su abuelito enfermo y para sí; encuentra un rico, y este se la niega.

Se exclama el niño y maldice al potentado; y tranquilo y con su metalizado corazon sigue adelante su camino el que acaba de olvidar la máxima del Señor, *dad de comer al hambriento.*

Se encuentra el pobre con un filántropo á la moderna, curioso observante de la escena, y advierte á aquel cándido niño,

que el rico obra mal; que las riquezas solo las posee este en administracion; que si no le socorre tiene derecho á robarle; que siendo los productos de la tierra para alimentar al hombre puede saltar y escoger los que mejor le parezcan; le pinta la falta con vivos colores, le exagera el proceder del rico, y por fin, infiltra en el tierno corazon del niño, el odio que aun no conocia.

Nada le dice de resignacion y esperanza de otra vida; no le habla de la Justicia Eterna que habrá de dar á cada cual su merecido; todo vá contra el rico que no cumple su deber; descuida inculcar en la tierna inteligencia del pobre niño el cumplimiento de sus deberes y no piensa en formar su corazon.

Ambos á dos, el rico y el filántropo faltan á su deber: aquel no auxilia al necesitado, éste corrompe al pobre desviándole del recto sendero de su fin: el rico niega el sustento del cuerpo, el filántropo alimenta perniciosamente el espíritu.

El niño crece en odio, sin esperanza en una vida mejor; perpetra un crimen, y no teniendo quien le enseñe la existencia de un galardón eterno, sufre la privacion de la limosna y el condigno castigo con la mayor pena que le ocasiona la exageracion de la falta del rico, el odio contra el mismo concebido y la desesperacion.

¿Quien es mas culpable, el rico, ó el filántropo?

VICENTE.

## Robos eléctricos.

No ignoran seguramente nuestros lectores los peligros que encierra el menor contacto con los hilos conductores de luz ó fuerza eléctrica, sobre todo si se trata de corrientes alternativas.

Tambien es sabido que la chispa eléctrica, desprendida cuatro veces de un hilo conductor, puede producir la muerte.

Pues bien, la última palabra en el arte del robo es precisamente aprovecharse de esa fuerza.

Ahí van dos casos narrados por el «Electricien.»

Un yankee poco amigo de gastarse las manos con el trabajo del obrero, y el cerebro con el sedentario, imaginó que podia hacerse con bienes de fortuna, sin echar el quilo corriendo tras ella. Conocedor de las teorías del transporte de fuerza eléctrica, tuvo la idea de enganchar un hilo parásitos á un conductor de luz, sugetando la otra extremidad del hilo con un instrumento aislador, unas pinzas de cristal ó unos guantes de gutapercha. Asi prepa-

rado, y oculto en la sombra del quicio de una puerta, aguardaba por las noches el paso de transeuntes bien equipados.

Una vez á su alcance, aplicábales al rostro ó á la mano el extremo del hilo eléctrico, surgia la descarga, el transeunte caia al suelo y en seguida ejercia el yankee los punibles actos de su profesion. Luego desenganchaba el hilo, y á otra parte con la música.

Los médicos llamados en auxilio de los atacados pronosticaban en ellos la presencia de apoplejia fulminante.

Otro caso. Un ladrón *distinguido*, mas humanitario que el anterior y con mayor altura de miras, penetró en una casa de banca importante, iluminada con luz eléctrica.

Llega al despacho donde está la caja de valores, de paredes metálicas é imposible de abrir, como no fuera con las llaves correspondientes, cuyas cerraduras están á su vez cubiertas por chapas con resortes. Pero el ladrón no necesita esforzarse mucho para limpiarla de su contenido. Lleva un instrumento con dos hilos eléctricos conductores, y un carbón aislado por un mango de cristal; la fuerza eléctrica se la proporciona el circuito de la luz. Coloca á los conductores en el circuito; uno de aquellos termina en el carbon, calcula la capacidad de la resistencia por medio del simple conocimiento del régimen de marcha usado en el establecimiento, y que tiene por objeto elevar la corriente á la intensidad necesaria. Pone el otro conductor en contacto con la caja de hierro, coloca una placa de metal que lleva, con arcilla refractaria, en uno de los cuatro botones de la combinacion de letras, y empieza el trabajo.

El carbon pasa por el agujero que tiene dicha placa en el centro y se aproxima al metal, brota un arco de chispas desarrollando calor tan intenso que el metal empieza á fundirse con gran rapidez, y á los pocos minutos, penetra el carbon en el metal, como un alfiler en la cera blanda. La puerta de la caja tenia 0'08 metros de espesor y quedó atravesada de parte á parte, sin producirse ruido ni haber luz, porque el objeto de la pequeña placa en sus funciones de reflector obturador posee la ventaja de ocultar al operador, concentrando sobre el punto que se desea todo el calor del arco luminoso. El ladrón cambiaba de lugar el carbon encendido con el fin de ensanchar el agujero, y así logró dejar, ía indestructible caja, sin una sola moneda.

En lo sucesivo, ¿donde podrán tenerse seguros los caudeles?

Porque esto preocupará á los que los tengan.

## Periódicos anarquistas

En la *Revista Contemporánea* aparece un artículo firmado por el Sr. Gil Maestre en el que se enumeran, entre otros periódicos anarquistas que se publican ó se han publicado en España, los siguientes:

*La Acracia* de Barcelona; *La Alarma*; de

Sevilla; *La Ciencia social*, de Barcelona; *La cuestion social*, de Valencia; *El Archivo social*, de la Habana; *El Combate*, de Bilbao; *El Comunista*, de Zaragoza; *El Combate*, de S. Sebastian; *El Corsario*, de la Coruña; el *Eco del rebelde*, de Zaragoza; el *Eco de Ravachol*, de Sabadell; el *Insensible* de Zaragoza; el *Jornalero*, de Valencia; el *Jornalero*, de Alcoy; el *Obrero*, del Ferrol; el *Oprimido*, de Algeciras; el *Porvenir anárquico*, de Gracia; el *Porvenir social*, de Barcelona; el *Productor* de la Habana; el *Proletario*, de S. Feliu de Guixols; el *Trabajo*, de la Habana; la *Anarquía*, de Madrid; la *Controversia*, de Valencia; la *idea libre*, de Madrid; la *nueva idea*, de Gracia; la *Revancha*, de Reus; la *Tramontana*, de Barcelona; la *Victima del trabajo*, de Valencia; la *Voz del obrero*, de Puerto Príncipe; *Los desheredados*, de Sabadell; el *Ravachol*, de Sabadell; el *Pan del pobre*, de Barcelona; y «*La Union obrera*», de san Martin de Provencals.

El ministro de la Gobernación ha pedido telegraficamente, á los gobernadores de provincia, antecedentes de la noticia preinserta, y de los informes enviados por los gobiernos civiles, se ha venido en conocimiento de que en efecto, en Barcelona, Valencia, Bilbao y otras poblaciones se publicaron en un tiempo órganos sostenedores de tan terroríficas ideas. Hoy han desaparecido todos.

Mas, conste que al decir esto, nos atengamos á los informes del ministerio de la gobernación, que nos da la prensa de Madrid.

## INFORMACION TELEGRAFICA

Dícese que la carta del general Martinez Campos, divulgada por *La Correspondencia*, ha producido honda impresion en elevadas esferas, principalmente porque el General nunca se metia en asuntos políticos tan de lleno como ahora.

—Todas las noticias que llegan de Montevideo confirman que el atentado contra el presidente del Uruguay ha sido cometido por odio político.

Dícese tambien que habia en aquella República elementos que creian al finado co-partícipe de una casa constructora de armamento para el ejército y le acusaban de que para favorecerla alentaba la insurreccion.

Parece que las pasiones políticas están muy enconadas actualmente en el Uruguay.

—Dicen de Málaga que el señor Silvela, juzgando la carta del general Martinez Campos, ha dicho que la encontraba razonada.

Cree el señor Silvela que existen en la mayoría elementos suficientes para constituir un Gobierno fuerte y prolongar la vida de las Cortes, siendo preciso que se huya de las desconfianzas y cuestiones de amor propio.

La falta de un hombre como el señor Cánovas del Castillo, ha dicho tambien el señor Silvela, sólo puede compensarse con la suma de elementos, que es muy grande en nuestro país.

Cree tambien el señor Silvela que seria muy sensible que desapareciese la actual mayoría sin prestar los servicios que de ella pueden esperarse.

—Prepárase en Azeitia un meeting integrista para el 5 de Setiembre.

El señor Nocedal analizará en esa reunion la situacion creada por el asesinato del señor Cánovas del Castillo.

—Al brindar por Mr. Faure en el almuerzo dado á bordo del «*Pothuau*», dijo el Czar: «*Vuestra estancia entre nosotros crea un nuevo lazo entre nuestras dos naciones amigas y aliadas, igualmente decididas á contribuir con todas sus fuerzas al mantenimiento de la paz en el mundo con un espíritu de justicia y de equidad.*»

Mr. Faure brindó á su vez diciendo: «*Nuestras*

naciones amigas y aliadas, movidas por un ideal comun de civilizacion, derecho y justicia, están fraternalmente unidas en el más sincero y leal abrazo.»

—La proclamacion solemne de la alianza franco-rusa ha despertado grandes entusiasmos en Lyon, Marsella, Burdeos y otras capitales. Los edificios públicos y muchos particulares han sido iluminados.

Los periódicos de hoy hacen resaltar la importancia y trascendencia de este suceso.

—Telegrafian de Málaga que frente á la costa de Alhucemas ha sido asaltado el yacht portugués *Rosita* por cuatro botes de moros de la kábila de Bocoya, quienes apresaron al capitán del barco y cuatro marineros, salvándose el resto de la tripulacion, compuesta de cuatro marineros más que consiguieron franquear la costa y hacer rumbo á Gibraltar.

El buque asaltado procedia de Orán y llevaba cargamento de esparto.

—Personas autorizadas dicen haber oido asegurar al general Azcárraga que está resuelto á hacer, por todos los medios, la union de los conservadores, añadiendo que, en caso contrario, resignará sus poderes, aconsejando á la Corona la subida de los liberales.

—En los círculos se comenta mucho la rudeza con que *El Nacional* y algun otro periódico atacan al general Martinez Campos.

Son muy confusas las noticias que llegan de Oriente.

Se afirma que Francia sostiene la política de los ingleses, que ahora ponen dificultades á la conclusion de la paz entre griegos y turcos.

Austria é Italia apoyan la política que en Constantinopla sigue Alemania.

Los turcos continúan movilizandose gente, y han puesto en pié de guerra á todos los soldados de las provincias asiáticas.

El señor Navarro Reverter presentará al Consejo de ministros un proyecto de crédito de sietecientas cincuenta mil pesetas para pago de mantas con destino al ejército.

Ha llegado á Nueva-York un enviado especial que marchará en seguida á Cuba con objeto de girar una visita de inspección y conferenciar con los cónsules americanos de la grande Antilla.

Ha llegado á Vigo el príncipe de Mónaco á bordo de su yacht de recreo «*Princesa Alicia*».

*El sol en San Petersburgo.*—En esta época del año los días de San Petersburgo son inacabables. El sol sale antes de las tres de la mañana y no se pone hasta pasadas dieciocho horas; es decir, después de las nueve. Los crepúsculos tienen cortísima duracion.

Cualquier cosa podrá faltar en las fiestas organizadas por la visita de Faure, antes que la luz natural.

Por la amplitud de las calles y plazas de la capital, cuya fundacion es relativamente muy moderna, el sol baña á San Petersburgo completamente desde que sale hasta que se pone.

No hay calle que tenga menos de 15 metros de anchura. En muchas plazas del interior cabrían cómodamente siete ú ocho como la plaza de Cibeles de Madrid.

Durante las primeras horas de la mañana se siente en este tiempo verdadero frio. A las seis está en movimiento toda la poblacion. De nueve á once va elevándose la temperatura hasta 14 ó 15 grados, y á las dos de la tarde no se puede resistir ya el calor, que sigue siendo terrible hasta las seis.

## GACETILLA.

### ACERCA DE LA CRISIS.

Las noticias de la Habana, llegadas con el último correo, son de veras desconsoladoras, más quizá las que se refieren al estado comercial de aquella isla que las que se refieren á la guerra. Y como, por desgracia, depende el bienestar de nuestro pueblo de la mayor ó menor salida que logran en aquel mercado los productos de nuestra industria de calzado, dichas noticias vienen á agravar el mal estado de nuestros industriales y nuestros obreros.

La causa de tantos males está en la paralización del mercado de la Habana. Se consume poco y como se ha fabricado más de lo que el consumo normal exigía, tenemos repleta la plaza, y ya se sabe: á mayor existencia de un artículo menor precio para el mismo.

Si la guerra acabara pronto y acabara bien, sin necesidad de conceder al extranjero rebajas de aranceles y ventajas comerciales, probablemente en seguida mejoraría el estado de la plaza de la Habana con lo que á la industria española respecta. La crisis de Menorca tendría una solución de veras buena. Pero si no se acaba la guerra ó cuando se acabe no lo es en el sentido que indicamos, la crisis de la industria ciudadelana entrará en el peor de todos sus periodos.

Hasta ahora, salvo una temporada difficilísima, cayendo ó levantándose, nuestros industriales habian podido sostener á sus obreros, dándoles, si no jornales como los que antes alcanzaban, por lo menos lo preciso para las más apremiantes necesidades de la vida. Hoy empieza á iniciarse una disminucion en el trabajo y como consecuencia de ello algunos obreros han quedado sin trabajo ó con tan poco, que difícilmente les ha de bastar para el sustento propio y el de sus familias. Por fortuna, pocos son estos. Dolorosas excepciones serán pero su situacion no ha de ser tan extrema, como se quiere suponer por quienes dicen que hay quien padece hambre. Esto no lo creemos, porque ni es propio de un pueblo cristiano como el nuestro consentir que se padezca lo que se llama hambre ni hasta nuestros oidos ha llegado que haya quien pida limosna y halle todas, absolutamente todas las puertas cerradas.

Pobres los hay ahora y los hubo siempre, hasta en los días de mayor esplendor para la industria del calzado. Esto es inevitable. Misérias, lágrimas, necesidades y desgracias las hubo siempre, las hay ahora y las habrá en todo tiempo. Únicamente la caridad podrá hacer que sean menos ó que sean menores; pero que desaparezcan no.

Pues esto, que sean menores y que sean menos, esto es lo que debe procurarse por todos los medios. La caridad individualmente ejercida puede por ahora y mientras las circunstancias no empeoren mucho, atender á esas desdichas. Si la situacion se extrema, será necesario que la caridad individual se organice y una los esfuerzos de muchos para atender á las necesidades de muchos, y estos esfuerzos han de dirigirse en primer lugar á proporcionar trabajo y luego á dar pan y abrigo al que no lo tenga.

Nosotros hemos de rogar á todos nuestros lectores que cada vez que tengan noticia de un caso apurado, cada vez que se

pan que en tal ó cual casa se padece, nos lo manifiesten por escrito ó verbalmente y nosotros procuraremos, por medio de nuestros amigos y llamando á las puertas de las personas caritativas, que se lleve el pan y el vestido y el consuelo al hambriento, al desnudo y al triste. No hemos de consentir que se diga con razón que en nuestro pueblo hay quien padece hambre y no halle en sus hermanos el remedio. Si bien creemos nosotros, lo repetimos, que el propagar estas noticias, falsas de todo punto, sólo puede obedecer á un triste deseo de escitar al pobre contra el rico ó á que se forme fuera de aquí un mal concepto de este pueblo generoso y cristiano.

Mañana cumplirán 99 años que hizo su solemne entrada de ceremonial en esta ciudad el Ilmo. Dr. D. Antonio Vila y Camps, el primero de los obispos que ha gobernado la diócesis de Menorca despues de su ereccion por la bula *Ineffabilis Dei* de Pio VI de feliz recordacion. Había llegado al puerto de Ciudadela el 2 de agosto de 1798, y el día 8 del mismo mes dió la colacion y canónica institucion á los dignidades Arcediano y Chantre, á seis canónigos y á los cuatro Pavordes, quienes al dia siguiente tomaron posesion de sus respectivas prebendas.

Constituido el Cabildo el 20 del mismo mes de agosto, habíase propuesto empezar la residencia coral en la tarde del día primero de septiembre, ó sea, la víspera de la funcion de la solemne entrada del nuevo Prelado en su capital diocesana, pero cediendo á los vivos deseos de S. S. Ilms. se inauguró en la tarde del día 7, habiendo oficiado el Sr. Vila en las Santas Visperas de la festividad del Nacimiento de Nuestra Señora y celebrado su primera Misa Pontifical en la mañana siguiente. Ya que no se solemnizó el primer centenario de la ereccion de esta Catedral y obispado en 1895, en cuyo año cumplió un siglo de la expedicion de la citada Bula del Papa Pio VI, no dudamos de que por los fieles menorquines se vería con gusto y seria generalmente aplaudida la celebracion del indicado primer centenario, en atencion á que en los 7 y 8 de septiembre de 1798 se dió principio á la residencia coral y funciones religiosas en esta Catedral en ejecucion de la referida Bula pontificia.

Se nos asegura que D. Pedro Perez, actual ayudante del Distrito marítimo de Mazarron, ha sido nombrado para desempeñar la vacante que deja en Ciudadela nuestro amigo D. Jerónimo Galiana Linares.

El domingo próximo pasado, conforme oportunamente anunciamos, celebráronse solemnes cultos en la Iglesia rural de San Juan Bautista de este término, dedicados al mismo Santo Titular, para honrarle en el dia en que nuestra madre la Iglesia celebra su martirio glorioso y santa muerte.

Cantóse Misa mayor, en la que predicó las glorias del glorioso Precursor de Jesucristo, el Lic. D. Pedro Moll Pbro. Cura-Económico de la Catedral.

Asistió al acto numerosa concurrencia de fieles, quienes al par que alababan el celo é interés que despliega el Sr. Capellan Custodio del referido Santuario, Rdo. D. Miguel Mayans Pbro. para promover el decoro y ornato de esta antiquísima Iglesia rural, manifestaban asimismo, la especial complacencia con que verian repetirse todos los años semejante fiesta religiosa, que contribuiría á reanimar

la devoción de los ciudadelanos al bienaventurado S. Juan Bautista, y atraeria á ese su Santuario, numeroso concurso de fieles.

Por nuestra parte aplaudimos esta idea y celebrariamos verla realizada.

La fiesta de Ntra. Sra. de la Consolación, celebrada el domingo pasado en San Agustin, revistió la solemnidad acostumbrada. Tanto la Misa de Comunión, como la Mayor y los ejercicios de la tarde, estuvieron muy concurridos. La misa mayor fué cantada por la Capilla de música de la Catedral, y ensalzó las grandezas y privilegios de la santa Correa de María Santísima, el Lic. D. Pedro Anglada Bonet Pbro. Beneficiado, estando convenientemente decorado y profusamente iluminado el altar de la Cofradía.

Las aceras de la calle del Conquistador y muy particularmente las que corresponden á la primera manzana de impares suplican humildemente á su guardador legal las reparaciones que necesitan, con el humanitario fin de que los pacíficos transeúntes obligados á utilizarlas por la noche, lo puedan hacer sin los peligros que, dado el alumbrado público de que gozan, les es imposible evitar.

Unos cuantos mozalvetes han elegido, con toda libertad, su balneario en las aguas de delante el camino de *sa monja* de este puerto. Lo que seguramente no habrán podido elegir es un trajecillo de baño, puesto que utilizan el mas primitivo de todos.

A juzgar por los preparativos, prometen estar concurridísimas las carreras de caballerías que han de celebrarse el día doce del actual mes de Septiembre, en el Coso ó Paseo de S. Nicolás de esta Ciudad.

El sábado 28 del finido Agosto, fiesta del ilustre Doctor de la Iglesia, San Agustin, se le dedicó solemne función en su propia iglesia, de esta ciudad; hizo el panegírico del Santo Obispo, el Rdo. D. Pedro Anglada Bonet Pbro. Beneficiado.

Hemos recibido la visita de un nuevo semanario que se publica en esta ciudad con el título «El Hijo del Pueblo.» Agradecemos la atencion.

Ha sido nombrado Sacristan Mayor de la S. I. Catedral, el Rdo. D. Gabriel Olives y Pons, Pbro., que desempeñaba antes el cargo de Coadjutor de la parroquia de S. Francisco de Asis de Mahon.

Nos han asegurado, que en uno de los últimos días de la semana pasada, un vapor italiano desembarcó en la Cala Blanca de nuestra costa marítima del Sur, algunos pasajeros, entre los cuales se dice que habia un hijo del Rey Humberto y que fueron á visitar la más hermosa de las cuevas del predio denominado «Parella,» zarpando inmediatamente dicho vapor para proseguir su viaje tan luego como los referidos viajeros regresaron de su expedicion á la mencionada cueva.

Víctima de graves quemaduras ha fallecido en Mahon un mocito de la calle del Carmen, Mariano Alvarez, al ocurrir el incidente de haberse inflamado el petróleo que se vertía en un quinqué. (E. P. D.)

## ACEPTAMOS

Quien calla otorga, dice el refran, y así pensabamos hacerlo para demostrar nuestro asentimiento á lo dicho por el *prudente* Prudencio en su bien escrito artículo «Un tercero en discordia»; mas para que no pueda interpretarse torcidamente nuestro silencio, tenemos el gusto de manifestar:

Que vimos y leímos con placer: «Un tercero en discordia» en el cual el Señor Prudencio con sus sanos y *prudentes* consejos trata de encauzar la cuestion, suscitada entre el Sr. Parpal y el que suscribe, que habia salido ya de sus limites naturales.

En el primer escrito sostuvimos la cuestion de una manera razonada atestiguando con documentos fehacientes lo que afirmabamos.

No cabe en nuestro ánimo fomentar bárbaros antagonismos y rencillas locales, que igualmente quisiéramos fuesen olvidadas.

Y por último estamos muy conformes con lo dicho por Prudencio y aceptamos la discusion científica, documentada y razonada.

Éstos son nuestros propósitos y hacemos la formal promesa de que aun cuando el Sr. Parpal persistiese en seguir otros caminos nuestro silencio seria la contestacion á sus escritos.

Esta es nuestra manifestacion en la que nos afirmamos.

ANTONIO FLORIT SANCHO.

## TELEGRAMAS

### Servicio particular de EL VIGIA

Madrid I.—3'30 m.

#### Mas petardos en Paris

Dicen de Paris que á la llegada del Presidente de la República Mr. Faure, de regreso á san Petersburgo, estallaron dos petardos, uno de los cuales produjo un ruido espantoso. No han ocurrido desgracias personales, pero la alarma ha sido grandísima. Se han llevado á cabo varias detenciones.

Barcelona, 31.—7'50 noche.

Interior	64'67
Exterior	81'12
Cubas	79'93
Trasatlánticas	84'50
Exterior Paris	61'87
Cubas 90 id.	310'00

## Asuntos litigiosos

en el Tribunal Supremo y en las Audiencias y Juzgados de Madrid, Barcelona y principales ciudades de Cataluña.

Se cuenta con abogados y procuradores en todos ellos.

Celeridad y economia.

Informes directivos: notaría O'Callaghan.

Rosario 3, Ciudadela.

## VARIEDADES

### Terrores turcos.

Cañones y balas.

Todo el mundo sabe los terribles sucesos que han ensangrentado una parte de la Turquía asiática. Gracias á Dios, hasta hoy no han causado ningun efecto deplorable en Jerusalem. No obstante á veces se ha producido alguna alarma que ha turbado los ánimos.....

Un dia el padre superior es llamado con urgencia al consulado francés. Sin preámbulo alguno M. Ledouch dice al Padre:

Las autoridades turcas os acusan de tener tres cañones, de recibir cada noche camellos cargados de municiones, y en fin de tener miras políticas sobre Jerusalem.

—V. se chancea Sr. Consul.

—Rustem-pacha, gefe de la guarnicion os acusa formalmente.

—Pues bien, si, tenemos cañones, á saber 1.º el hornillo de nuestra cocina, cuando llegó se dijo que era un cañon: 2.º hemos recibido cuatro columnas destinadas al altar, cuatro y uno hacen cinco.... Rustem-pacha se ha quedado corto en su acusacion. Cada noche, pues hace demasiado calor durante el dia, cada noche los camellos nos traen piedras y cal: estas son las municiones destinadas á nuestros albañiles. 3.º Nosotros ocupamos una posicion estratégica, como que estamos colocados entre el cuartel y el cuerpo de guardia de Sitti-Mariam.

Rustem-pacha ha denunciado otras muchas comunidades; los religiosos Carmelitas de Belen han sido acusados de tener seis cañones, y de que esas comunidades tienen en proyecto una accion militar sobre Jerusalem.

Los padres Dominicos habian encargado un juego de bolas para las vacaciones; el juego de bolas es bien inocente. Las bolas llegan á Jaffa; la aduana, la inteligente aduana vigila.

La caja es abierta.

—Que encierran estas esferas....?

—Nada absolutamente, son bolas para jugar.

—Haced asserrar una por medio.

Se sacrifica una bola, nada.... mas que madera de Francia.

—Estos objetos son sospechosos, quedan confiscados, dice el inspector.

Inmediatamente se expiden algunas bolas para el arsenal de Damasco. Allí producen grande emocion; sin duda aquellas esferas son bombas que contienen dinamita, melenita, panclastita. Se da cuenta de ello á Constantinopla; las bolas parten hácia la capital. El Arsenal de Constantinopla adopta las conclusiones del estado mayor de Damasco. Las bombas son depositadas en el museo del ministerio de la guerra. Se ha mandado á la aduana de

Jaffa que ejerza una severa y activa vigilancia y se han enviado instrucciones especiales al comandante de la guarnicion de Jerusalem.

### MISCELÁNEA.

—Hola Rafael!—Pero calla, que has hecho tu para alcanzar la condecoración que ostentas en el ojal.

—Toma, pues he hecho... las diligencias necesarias.

Comian cerezas con tanto apetito dos baturros, que uno no pudo menos de exclamar:

—Mia si como á gusto que hasta los huesos de la fruta me trago.

Y le contestó ingenuamente y con extrañeza su compañero:

—Pus que... tienen?

Entrando en el Convento de Agustinos de Valladolid Carlos V á oír predicar á á Sto. Tomas de Villanueva, dijeron á este que bajase pronto porque estaba allí su magestad, á que respondió.

—Decid, Señor, que si bajo luego, no puedo predicar, y si he de predicar no puedo bajar luego, porque estoy estudiando la palabra de Dios con que he de doctrinar al pueblo.

Oida esta respuesta, la exageraron por desatenta los circunstantes. El emperador dijo:

—Eso que á vosotros os escandaliza, á mi me edifica; baje cuando quiera fray Tomás, que yo aguardaré gustoso.

—Vamos está averiguado que no puedo acertar una postura, decía un jugador. Le daban mayores y puse á un rey contra un siete todo mi caudal.

—Y ha venido el siete?

—No señor. Lo que ha venido fué un juez de primera instancia y nos ha copado á todos con el bastón.

TIPOGRAFIA CATÓLICA DEL S. CORAZON DE JESÚS, á cargo de R. Massanet, calle de J. M. Quadrado.

## LIBROS DE PROPAGANDA ANTONIANA

PUBLICADOS CON LICENCIA DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

por el Pbro. D. Marcelino Nava Delgado

RECTOR DEL ROSARILLO DE VALLADOLID

**EL DEVOTO DE SAN ANTONIO.** Devocionario, que en 288 páginas con caracteres de letra gruesa é ilustrado con preciosos fotograbados, contiene los ejercicios de piedad que han de practicar, y las instrucciones que deben saber los sócios de la Pia-Union.

Es al mismo tiempo un precioso ramillete formado con las flores místicas que han germinado de los escritores de primer orden en la ciencia de los santos.

Con encuadernacion lujosa en tela inglesa, se vende en toda España al ínfimo precio de tres reales.

**LOS TRECE MARTES DE SAN ANTONIO.** Este librito ya conocido y muy bien recibido de nuestra Nacion y en el extranjero, como lo prueban las licencias pedidas al autor para traducirle en otros idiomas, ha sido tercera vez editado en caracteres de letra elzeviriana y aumentado con las nuevas aclaraciones del Centro Primario de Roma, y las instrucciones del Pan de San Antonio.

A pesar de estas importantes innovaciones se sigue vendiendo en toda España á un real el ejemplar, y por mayor con grandes rebajas.

**DIAS ESPECIALES CONSAGRADOS A SAN ANTONIO.**

En este precioso librito se hallan devotos ejercicios para honrar al Santo Taumaturgo en los Martes, Viernes y el dia 13 de cada mes. Contiene tambien la Novena y una vida compendiada del Santo de todo el mundo.

Su precio es de quince céntimos de peseta en toda España.

Estan de venta en la imprenta de este Boletín.

## EL ELIXIR ANTISÉPTICO BUCAL ANGLADA.

es el mejor anti-microbicida para prevenir las caries, inflamaciones y todas las enfermedades de la boca: Por su virtud eminentemente desinfectante obra sobre los microbios que pululan en el aire entran por la boca ocasionando multitud de enfermedades; de ahí que sea un poderoso preventivo del tífus, viruela, etc.

*Modo de usarlo.*—Una cucharadita en un vaso de agua para enjuagarse la boca 4 ó 5 veces al dia en tiempos de epidemia; en épocas normales basta 2 ó 3.

Depositos en casa el autor A. Anglada, médico-cirujano-dentista, calle Hospital, 4, 1.º Barcelona.

En Menorca: FARMACIA FUXÁ, Rosario 6, Ciudadela.

*Nota:* Tambien tenemos los polvos dentrificos antisépticos y el anti-odontálgico del mismo autor que sirven respectivamente para la limpieza y desinfeccion de los dientes y para calmar rápidamente el dolor nervioso de muelas.